

Das Jugendbotschafter*innen-Programm von ONE

Seit seiner Entstehung 2011 hat sich das **Jugendbotschafter*innen-Programm der Entwicklungsorganisation ONE** zu einer regelrechten Talentschmiede für jungen politischen Aktivismus entwickelt. Das Programm läuft jeweils für ein Jahr. Ziel ist, die Erfolge im Kampf gegen extreme Armut bekannter zu machen bzw. darauf hinzuwirken, dass die Politik sich für eine starke Entwicklungszusammenarbeit einsetzt. Um die Politik dafür zu gewinnen, sich gegen extreme Armut und vermeidbare Krankheiten stark zu machen, treffen sich die Aktivist*innen Jahr für Jahr mit Politiker*innen, sprechen mit Medien sowie ihren Mitmenschen und führen Kampagnen durch.

Dieses Jahr organisiert ONE vom 04. bis 06. März mit den Jugendbotschafter*innen des Jahrgangs 2020 einen dreitägigen Workshop in Berlin, um sie sowohl inhaltlich als auch handwerklich auf diese Aufgaben vorzubereiten. Es wird unter anderem ein Treffen mit **Wolfgang Schmidt** geben, Staatssekretär im Bundesfinanzministerium, geben. Dabei werden die jungen Aktivist*innen ein stärkeres Engagement im Kampf gegen extreme Armut fordern. Inhaltliche Schwerpunkte des Jugendbotschafter*innen-Programms 2020 werden insbesondere die deutsche EU-Ratspräsidentschaft in der zweiten Jahreshälfte sowie der Einsatz für mehr und bessere Investitionen zur Armuts- und Krankheitsbekämpfung sein.



ONE-Jugendbotschafter*innen vor dem EU-Parlament in Brüssel



ONE-Jugendbotschafter*innen während des Workshops 2019

Von den insgesamt 300 europäischen Jugendbotschafter*innen kommen rund 50 aus Deutschland. Das Jugendbotschafter*innen-Programm ist wiederum Teil von ONEs ‚Global Activist Program‘, das auch Aktivist*innen-Programme in Nordamerika und Afrika umfasst. Die Arbeit der Jugendbotschafter*innen wird oft von prominenten ONE-Unterstützer*innen wie ONE-Mitbegründer und **U2-Sänger Bono, von Bill und Melinda Gates**, den Komiker*innen **Carolin Kebekus** und **Michael Mittermeier**, den Schauspieler*innen **Katja Riemann** und **Jan Josef Liefers** sowie Künstler*innen wie **Rea Garvey, Anna Loos** oder **Culcha Candela** begleitet. Um auf ihr Anliegen aufmerksam zu machen, trafen die deutschen Jugendbotschafter*innen in der Vergangenheit auch auf Spitzenpolitiker*innen wie Bundeskanzlerin **Angela Merkel**, Bundespräsident a.D. **Joachim Gauck**, den damaligen Außenminister **Frank-Walter Steinmeier**, den amtierenden Außenminister **Heiko Maas**, Entwicklungsminister **Gerd Müller** oder den ehemaligen UN-Generalsekretär und Friedensnobelpreisträger **Kofi Annan**.